
 

 

 

東京都が行っている「ふれあい月間」は、平成

２６年「東京都いじめ防止対策推進基本方針」の

策定と併せ、 

ことを目的とし、年３回［６月・１１月・２月］

実施しています。また、新宿区教育委員会では、

このふれあい月間と並行して、年２回、「Hyper-

ＱＵ」（学校生活における児童生徒の満足感や意

欲、学級集団の状態等を質問）も実施しており、

このことは皆様にもいろいろな形でお伝えして

まいりました。この１１月、今年度２回目のふれ

あい月間となりますが、前述の２つの取組を進め

ています。 

学校という集団生活が基本となる生活の場に

おいては、生徒全員が「みんなと仲良く過ごした

い」「お互いを尊重し、それぞれ個性を大切にし

たい」「一緒に力を合わせ、より良い状況を創っ

ていきたい」等、その想い・願いを全員がもって

いるのですが…なかなかうまくいかない時や想

いがぶつかったり、すれ違ってしまうこともあり

ます。集団生活の難しいところです。 

「いじめ」は、どのような理由があっても、「絶

対に許されない」ことです。また、「行動」だけ

ではなく、何気ない日常の中でふっと出てしまう

「言葉」も、時に相手にとっては、ひどく心が傷

つき、流すことのできない言葉となることがあり

ます。「お互いを尊重し、相手の対場に立った行

動や言葉」を心がけ、大事にするとともに、悩み

や困りごとがある時は相談しながら解決してい

く…この機会に自身を振り返り、みんなで「笑顔

あふれる落合中学校」を創っていきましょう。 
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１１月 … ふれあい月間 
時の流れの早さを感じつつ… 

２学期も ラスト1ヶ月 

１１月も中旬、先週までの暖かさから一転、今

週は日中でも少しひんやりとした空気が流れ、

「初冬」を感じる毎日になっています。記録的な

酷暑もずいぶん前のように感じられ、おとめ山公

園の木々の紅葉・落葉を見ながら、時の流れの早

さを感じています。 

授業日数８４日という１年で最も長い２学期

も、あと１カ月余りとなりました。３年生の進路

選択も佳境の中、１・２年生も含め、昨日から「２

学期・期末考査」が始まりました。前号の学校だ

より・巻頭に「１１月は学習の時」と示しました

が、今まさに、全校生徒が、学習と向き合い、自

分を高める努力をしていることと思います。 

１０月、将棋の藤井聡太さんが、 

２１歳の若さで前人未到の「八冠」 

を成し遂げ、大きく報じられました。 

若くして将棋界では追われる立場と 

なった藤井さんですが、昨年２月、１９歳６カ月

で最年少五冠を達成した翌朝、「将棋は本当に奥

が深いゲーム。どこが頂上か全く見えないので、

森林限界の手前というか、まだまだ上の方には行

けていない」と話しています。五冠を成しても、

まだ成長の途中と自己を位置づけ、そして、「才

能とはポテンシャルというか、努力することによ

って磨かれてくるものなのかなと思っています」

と、自分を高めるための一層の努力の大切さを語

っています。 

「努力」の大切さは誰もが感じていることです

が、重要なことは「努力を継続できるかどうか」、

そして、その難しいところは「努力・頑張ること」

が、いつも「良い結果」になるとの保証がないこ

とです。すぐに成果が得られなくとも、それを継

続させていく…「努力する・頑張っている自分」

そのものが「大きな財産」と信じ、継続すること

が大事と感じています。 

生徒の皆さんのそれぞれの頑張りが、いつの日

か（できれば早く）成果として実を結ぶことを願

いつつ、しっかりと支えていきます。 

学校が、いじめや不登校、その他の問題行動

の状況について総点検を行い、問題行動等の

早期発見・早期対応につながる具体的な取組

を行う。 



 

 

 

 理科ＳＰＰ-ｻｲｴﾝｽ･ﾊﾟｰﾄﾅｰｼｯﾌﾟ･ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ-（2）  

毎年、早稲田大学との連携で行っている新宿区

教育委員会が主催の特別授業ですが、今年も１０

月２４日（火）に実施しました。 

理科への興味・関心を高めていくことをねらい

としていますが、大テーマを「光」とし、〇光の

３原色 〇ウミホタルの発光原理 の２つの学習を

とおして学びを深め 

ました。実験・観察 

を中心とした２時間 

…あっという間に時 

間が流れていきまし 

た。 

 オータムコンサート  

 ここ数年、新型コロナの状況を踏まえ、実施を

見合わせていました本校ウインドアンサンブル部

の演奏会ですが、今年度、近隣小学校にも参加し

ていただき、１０月２８日（土）に開催しました。 

参加してくれた落合第一小学校金管バンド・落

合第四小学校ブラスバンドの児童の皆さんと本校

ウインドアンサンブル部とのミニコンサート…と

ても心地良い、素敵な時間となりました。 

たくさんの方にご参観いただき、緊張感の中で

の演奏となった児童・生徒も、演奏の楽しさと大

きな充実感でいっぱいでした。多くの方のご来校、

本当にありがとうございました。 

 美術鑑賞教室（１）  

１０月３０日（月）、「美術館における対話型美

術鑑賞をとおして、美術作品及び美術文化に親し

み豊かな感性を育成する」ことを目的とし、区内・

西新宿にあるＳＯＭＰＯ美術館に行ってきました。 

ＳＯＭＰＯ美術館といえば、「ひまわり」（ゴッ

ホ作）が有名ですが、今年は「ゴッホと静物画―

伝統から革新へ―展」も開催されており、３グル

ープに分かれ鑑賞…前日２７日（金）の事前授業

の成果も加え、子どもたちは集中して鑑賞してい

ました。 

平素とは違う特別な空間での学習、充実の時間

となりました。 

 進路面談・面接練習（３）  

 落中発表会も終わり、３年生の「進路面談」と

「面接練習」を１０月３１日より始めています。

今年も地域協働学校運営委員の方にご協力をお願

いし、都合のあった日は、校長と委員の２人体制

で実施しています。 

この面接練習は、毎年、受験で面接試験がない

人も含め、３年生全員に行います。このような経

験の少ない生徒の緊張感は大きく、視線が合わな

い生徒やなかなか思った通りの応答ができない人

もいますが、これも貴重な体験学習の機会と考え、

自分を見つめ、これまでの学校生活を振り返りつ

つ、将来の自己実現に 

向けて考える…これか 

ら前向きに歩んでいく 

成長の機会になること 

を願っています。 

 

 

 

 新宿区中学校駅伝大会  

男子 第３位 ３㎞×６区間 

1 Ｋ．Ｋ．さん・2 Ｓ．Ｙ．さん 

     3 Ｓ．Ｙ．さん・4 Ｆ．Ｊ．さん 

     5 Ｏ．Ｒ．さん・6 Ｗ．Ｔ．さん 

 女子 第４位 1･5区 ３㎞ 2～4区 ２㎞ 

     1 Ｏ．Ｋ．さん・2 Ｍ．Ａ．さん 

     3 Ｔ．Ｔ．さん・4 Ｍ．Ｋ．さん 

5 Ｋ．Ｉ．さん 

【 新宿区新人大会 】 

 卓球部  

 個人・男子 第３位  2B Ｍ．Ｓ． さん 

    女子 ベスト８ 2B Ｓ．Ｍ． さん 

 他にも、入賞は逃しましたが、勝ち上がりで 

    男子 2B Ｗ．Ｙ． さん 

    女子 2B Ｋ．Ａ． さん  

          を含め、４名が都大会出場 

 バスケットボール部  

男女とも１回戦 勝利 ２回戦で善戦も敗退 

【 都大会 】 

 ソフトテニス部  

 団体・個人とも、善戦も１回戦で敗退 

学校生活の１コマ 

「落中発表会」後もいろいろなことに取り組みました 

駅伝大会・部活動の報告 


